



B”H

Likoutei Si'hot - Résumé de la Si'ha

Volume 15 | Vayigach | Si'ha 1

1) Dans notre Paracha, Yossef se révèle enfin à ses frères après avoir gardé son identité secrète, tout en menaçant d'emprisonner son plus jeune frère, Binyamin.

Tout le dialogue entre Yossef et ses frères jusqu'à présent concerne la douleur que Yaakov éprouverait si son plus jeune fils, Binyamin, ne rentrait pas chez lui.

Que veut donc dire Yossef en demandant : « Je suis Yossef, mon père est-il toujours en vie ? »

De plus, Yossef n'attend même pas de réponse de leur part et leur ordonne de le faire descendre en Egypte, il savait donc que son père était encore en vie !

2) Le Abrabanel explique que la question de Yossef avait pour but de ne pas trop les déstabiliser suite à sa révélation. Ceci expliquerait pourquoi Rachi ne propose pas cette explication car en effet, il le fait déjà lors du passage où D.ieu demande à Adam où il se trouve, et à Caïn où est son frère qu'il a tué, bien que D.ieu le sache. Il s'agissait d'une forme de mise en relation, et la question n'est donc pas à prendre au sens du terme.

Cependant, s'il en est ainsi, pourquoi n'a-t-il pas évoqué plutôt leurs familles par exemple ?

3) On peut dire qu'il ne s'agit pas d'une question sur son père mais d'un étonnement qu'il soit encore en vie, comme Rachi l'a expliqué concernant l'étonnement de Avraham sur le fait de donner naissance à l'âge de cent ans.

Or, en quoi Yossef serait étonné alors Yaakov était plus jeune que l'âge ou ses pères sont morts, et en quoi son étonnement serait lié à sa révélation ?

4) En fait, Rachi a déjà expliqué que Yaakov ne s'est jamais consolé du deuil de Yossef. En effet, un décret divin est proclamé lorsque quelqu'un meurt, afin que ses proches oublient leur peine. Mais ce décret n'est pas proclamé pour quelqu'un qui vit encore ! Yaakov n'a donc jamais accepté la perte de Yossef.

Ainsi, puisque que Yossef annonce à ses frères qu'il est vivant, il s'est étonné que son père l'a pleuré 22 ans sans aggraver sa santé !

C'est aussi pourquoi il fallait qu'il vienne de suite en Égypte pour le voir et qu'il arrête de le pleurer. Il a donc dépêché ses frères pour qu'ils amènent Yaakov le plus vite possible.

5) Cependant, Yossef ne peut quitter l'Égypte pour aller voir son père car D.ieu l'a envoyé là-bas et c'est pourquoi il les envoie le chercher.

6) Ces 22 ans sont en correspondance avec les années au cours desquelles Yaakov n'a pas vu Itshak et n'a pas accompli la Mitsva de respecter ses parents. Ainsi, passé cette même période depuis que Yossef a quitté son père, il demande à ses frères de s'empresser d'aller chercher son père et de ne pas le faire souffrir plus que ce qui a été décrété.

Aussi, dès que l'on a la possibilité d'agir avec bonté il faut le faire et avec empressement.